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2002 年頃のシルバーは、●市幹部と地域
ボスが役員を独占して自立性や民主的運
営が皆無●仕事分配のえこひいきと実態
隠し●会員に総会議事録すら見せない情
報隠し等々、実に酷い状態だった！  

 

◆2002 年に戸田がシルバーに乗り込み、議会でも追求！ 
 大阪府や府会議員にも訴えて厳しく改善を求めた。 
☆その成果として、◎シルバーでも情報公開規則ができ、
◎仕事配分の公正化と透明化◎事務局も役員も自主人材
で民主的に運営、等々の抜本改正がされていった！  
 

市民に公開されていないと安心してい
るから、非常識な事や無責任な言い逃
れ、時にはウソも平気で言う。市民的常
識からズレている事を自覚出来ない。             

◆「まずい事をすると（戸田にﾊﾞﾚると）戸田のＨＰやビ
ラで実名・肩書入りで批判されて市民に知られる！（時に
は議会で追求される！）」、という事によって「市民への責
任意識」がかなり改善された。（特に職員の場合は）             

園部市長（→）体制では、 

◆「住民説明会での録音 
録画承認、◆各種審議会 
・審査会・説明会の議事録を２週
間メドに作り市ＨＰで公開。音声
記録保存、◆民間委託等では応募
業者に就業規則と金額明示した
給与規定提出を義務づけ公開と
いう、全国的にも先進的な開示施
策を実現させた！  

 

●千数百世帯が「広報を配布してもらえ 
 ない」状態にあり、解決見込み無し！ 
●原因は配布委託を受けている自治会 
 の側の一部の不適正さだが、市は問題 
 意識が薄く、実態調査も改善もしない 
。 

戸田が詳細に分析調査して2001 年から３年連続議会質問！ 
 （十数自治会での委託料不正請求も発見し監査請求も！） 
東市長当局に「店舗工場も含めた全世帯に広報を配達する
義務」を認めさせ（これは全国でも画期的！）改善開始。 
◆08 年に「シルバーへの配布委託」で完璧な配布体制に！ 
 これも全国的先進例！シルバーの就労増加と参画にも＋ 

◎05 年市長選を前に東市長は「１千万円に半減」
を決め、園部候補は「全廃！」を打ち出した。園部
氏当選で門真市は全国で少数の「市長退職金ゼロの
市」になった！（東氏退職金は８千万＋１千万に） 


